



***Mensaje de la Asociación Mundial de Esperanto en
ocasión del Día Internacional de las Personas
Mayores, 1º de octubre de 2023***

El envejecimiento de la población mundial es una tendencia irreversible, en parte debido a los gigantescos avances de la ciencia médica. El pleno respeto de los derechos humanos incluye una atención especial a grupos específicos. Por eso, en 2023, reflexionamos sobre los derechos humanos universales para las personas mayores.

El momento es importante, ya que la Declaración Universal de Derechos Humanos cumple 75 años desde su lanzamiento en 1948. Un mundo donde todos disfruten plenamente de los mismos derechos sólo es posible a través de una fuerte solidaridad entre generaciones. Se necesitan nuevos compromisos por parte de toda la sociedad para una verdadera protección de los derechos para las generaciones actuales y futuras de personas mayores.

Los derechos humanos son para toda la vida, pero se necesitan esfuerzos especiales en cada etapa de la vida. Los gobiernos deben construir modelos intergeneracionales para la protección de los derechos humanos. Para construir esto, es necesario acercar las generaciones y escuchar también a las personas mayores.

Cuando hablamos de entendimiento y escucha, los idiomas son importantes. A menudo, las personas mayores son portadoras de tesoros lingüísticos, ya sean lenguas específicas en peligro o variantes de lenguas nacionales. De hecho, las personas mayores son informantes vivos sobre cambios culturales y lingüísticos.

El esperanto es un idioma puente, no sólo en el sentido más evidente entre personas que hablan diferentes idiomas, sino también a través de la comunidad esperantista, entre diferentes generaciones. La comunidad esperantista ofrece varias oportunidades para que todos se enriquezcan con nuevos conocimientos sobre países, culturas, valores y costumbres; con nuevos amigos alrededor del mundo; con nuevas oportunidades para colaborar en varios campos; con nuevas oportunidades para ver el mundo desde una nueva perspectiva colaborativa – y con nuevos enfoques para resolver los grandes problemas mundiales a través de la cooperación entre todos los pueblos y todas las generaciones.